



Clara Scherer

Licenciada en pedagogía y especialista en estudios de género
clarasch18@hotmail.com

Los valientes están solos

Ahora que andamos jugando a destruir al Poder Judicial, sería casi obligatorio leer este informado libro. El sistema mexicano judicial actual no protege del todo a todas y todos, pero, sin duda, es mejor que la propuesta de someter a jueces, ministros y magistrados a una elección popular.

El libro de Roberto Saviano relata lo que viven los jueces en una comunidad que ha aceptado la corrupción y se ha hecho cómplice de las mafias. Una narración, novelada, de hechos reales y estremecedores.



Ahora que andamos jugando a destruir al Poder Judicial, sería casi obligatorio leer este informado libro. El sistema mexicano judicial actual no protege del todo a todas y todos, pero, sin duda, es mejor que la propuesta de someter a jueces, ministros y magistrados a una elección popular.

El famoso juez Giovanni Falcone cuenta las innumerables proezas para no ser blanco de los mafiosos, de las múltiples complicaciones que tiene hasta para ir a tomar un café, pero “donde da cuenta de las terribles repercusiones que tenía la continua amenaza de muerte, es cuando el protagonista renuncia a tener hijos, pues tiene claro que no se traen huérfanos al mundo”. (<https://totalnoir.wordpress.com/2023/12/09/los-valientes-estan-solos-de-roberto-saviano/>).

Los jueces, allá, sentían desafiar a una Medusa de mil brazos, al enfrentarse con el poder asesino de la mafia y al silencio cómplice de la sociedad. Contó con un equipo sólido de apoyo.

Los datos, poco claros, de los territorios tomados por el narcotráfico, afirman: “El documento ‘Mexico: Organized Crime and Drug Trafficking Organizations’: el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) es la organización con mayor presencia en México, al dominar los estados de Jalisco, Colima, Aguascalientes, Querétaro, Nayarit y Baja California Sur”. “Oseguera Cervantes, alias *El Mencho*, está presente en otros 11 estados: Baja California, Sonora, Chihuahua, Zacatecas, Michoacán, Guanajuato, Estado de México, Morelos, Oaxaca, Veracruz y Tabasco.

“El Cártel de Sinaloa (CDS) es otro de los grupos criminales que tienen mayor presencia en el territorio mexicano, aunque para Mike Vigil, exagente de la Administración del

Control de Drogas (DEA), esta estructura criminal es la “más potente que existe en el mundo porque opera en seis de los siete continentes”. Controla Sinaloa, Durango, Sonora, Zacatecas, Chihuahua, Baja California, Quintana Roo y, ahora, Chiapas (<https://www.infobae.com/mexico/2023/05/04/el-mapa-del-narcotrafico-en-mexico-en-2023-que-carteles-dominan-el-territorio/>).

El reporte del 2024 es más aterrador. El 81% del territorio está amenazado por alguno de los cárteles. Según dichos de los defensores de la 4T, ni el Poder Ejecutivo ni el Legislativo propondrán para ministros a alguien ligado con algún cártel. ¿Cómo creerles si han propuesto a personas indignas para gobernadores, embajadores, diputados, senadores, etcétera?

Tanto Claudia Sheinbaum como Andrés López Obrador eluden las acusaciones hechas a las fiscalías, cuando son estas dependencias las encargadas de presentar carpetas sólidas de acusaciones ante los jueces.

Es de justicia reconocer que tanto en el Poder Judicial como en la Fiscalía General de la República se pueden encontrar casos de corrupción, pero eso debería llevar al Ministerio Público a investigar y presentar a los corruptos ante los jueces, así sean funcionarios, o a los mismos jueces, ante la Judicatura.

La situación del país ante la inseguridad y las amenazas de los cárteles del narcotráfico advierte que no son tiempos para venganzas personales, sino para tomar medidas a la altura del reto que implica un país infestado de mafias criminales.



Para no vivir esos espeluznantes horrores, nos queda seguir intentando detener el atropello que significa la sobrerrepresentación en el Congreso. Las magistradas y magistrados, así como las consejeras y consejeros, tienen la obligación y la responsabilidad de proteger los derechos de las minorías. Las mujeres sabemos de la desesperanza e injusticia de vivir en la zona de la intrascendencia social. El libro consigna que “desventurada la tierra que necesita héroes”.